



SAN ANTONIO P. 10
www.elproa.cl
DIARIO PROA REGIONAL VIERNES 10 DE JULIO DE 2004

Proa al Azul Inmensidad

Neruda también fue al sacrificio

No es de extrañar que Pablo Neruda también fuera ajusticiado por la mano dura y siniestra de un Dictador. Ya se había librado de otro monarca del Poder, que le dio una persecución tenaz, cuya fue el caso del Gobierno del González Videla, por haberle cantado cuatro claridades, por que desconoció la ayuda del pueblo proletario. El poeta logró huir por tierra y por mar, como dice la canción, pero, últimamente, según la Información de los periódicos, lo sorprendieron en reposo en una cama, mediante una inyección letal y envenenada. Son así los Gobier-

nos absueltos, cuando se notan que alguien les hace sombra, lo eliminan irremediablemente, especialmente cuando se trata de un personaje con resonancia cultural, aún cuando éste sea un ciudadano pacífico, porque se dan cuenta que las palabras, pueden derribar montañas, edificios, pueden convulsivar multitudes, y son los individuos mediocres, los que rodean al Mandamás los que más azuzan, los aduladores, los que más intervienen para que el Gran Señor tome una determinación, para hacer desaparecer a la víctima.

Eran tiempos terribles en ese momento cuando cayó enfermo el autor de "Las Uvas y el Viento" en un descuido de las enfermeras y del cuidador-secretario. Le lanzaron "la fatídica certabana", al menos lo hicieron suavemente. Para otros compañeros no tuvieron compasión, las bayonetazas y los balazos, laceraron sus cuerpos.

En todos los países surgen estos espécimenes, que se creen dueños de la vida de sus congéneres y matan a destajo. Sólo mencionaremos algunos de estos sátiras, los de este siglo (o del siglo XX). Un tal Primo de Rivera que no las emprendió contra los ciudadanos, sino contra los libros. ¡Qué Muera la Cultural! dijo un día, despertó de mal humor, hizo

sacar las obras literarias e históricas de las bibliotecas y las hizo quemar, no se escapó ni Don Quijote, ni por muy español que fuera. Para que hablar de los genocidas, que mataron millones de seres humanos. Los Stalin, los Musolini, los Hitlers, los Francos Bahamondes (no se puede disculpar con la Guerra Civil). Y en Chile hubo una matanza, por culpa de los señores de "Horca y Cuchillo Modernos", que no respaldaban a los intelectuales a los profesionales ni a la cultura que imparten. En la redadas del Ibañismo, desapareció un profesor de apellidos Anabalón Flores, en la primera Magistratura, allá por los años 30. Este caballero

lo quedó gustando, porque se repitió "la hazaña", 20 años después, pero ya este General había perdido su bizarria, había envainado su espada, lo reemplazaría, ojo de "Frente Mar"... que descabezaría muchas cabezas, su mal recuerdo todavía anda circulando, la epidemia del pinochetismo; antes de él hubo una tregua de un Dictador Civil, que mandó a disparar al pie de un edificio, en una escalera, a varios jóvenes estudiantes universitarios que tuvieron la chiflada de sentirse nazistas. ¡Los infiernos se van! Y ahí lo tenemos, luciendo su arrogancia en medio de una plaza pública.

Neruda también fue al sacrificio [artículo] Gmo. Rubilar S.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rubilar Saldías, Guillermo, 1933-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda también fue al sacrificio [artículo] Gmo. Rubilar S.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)